



行動する力

副校長 山上 真哉

先日、市役所から谷保駅に向かっていると大きなカバさんのトイレがある公園が目に飛び込んできました。今年度も国立第一中学校では、心の教育の充実【「温かな心」あふれる学校】を重点課題とし、道徳授業の充実を推進し「感謝・思いやり」の心を育てる教育活動の充実を実践しています。そのことと公園が重なり合って、印象深い出来事を思い出しました・・・

「失礼します。公園でゴミを拾ってきました」

私が声のした職員室の扉を見ると、一人の生徒が両手に沢山ゴミの入った袋をもって立っていました。
これは、以前私が勤務していた中学校の話です。

その頃、学校には地域の人から生徒に関しての苦情が多く寄せられていました。「最近ある公園がゴミだらけになっています。そちらの生徒が毎日ゴミを散らかしています、何とかしてください」

はじめての通報で公園へ行ったとき、私はその惨状を見て愕然としました。公園内には、菓子の袋やカップラーメンの容器、割り箸、ティッシュその他たくさんゴミが散乱していました。最近、一部の生徒達が夜に集まって遊んでいたのです。生活指導主任だった私はとりあえずゴミを拾い、学校に持ち帰りました。そして先生方に現状を報告し、翌日早速その生徒達を呼んで、厳しく指導をしました。しかしその後も公園の状況は一向に改善されません。むしろ、叱られた反抗心からか、状況は悪化していくばかりでした。

その公園は「いこいの広場」の愛称で呼ばれており、朝は高齢者の方々がラジオ体操を行い、日中は親子連れが集まるなど、多くの人が楽しいひとときを過ごしている公園でした。ところがこの当時は、その一部の生徒達が占領してしまい、騒ぎながらゴミを散らかすため、人が近寄らなくなっていました。

苦情の電話は学校にたびたび来ます。その都度、職員室にいる先生方がゴミを拾いに行き、そしてまた翌朝にはゴミが散乱し・・・どうしようもない悪循環に頭を抱える毎日でした。

「失礼します。公園でゴミを拾ってきました」

はじめに紹介した、ゴミを持った生徒が職員室に入ってきたのは、そんな日々が続いていたある朝のことでした。このひとりのサッカーチームの生徒が、朝練の前に家の前の公園「いこいの広場」のゴミを拾って登校したのです。

それを見た他の先生方は少し驚いてからとても嬉しそうに、生徒へ口々に感謝の意を伝えました。私はその生徒の行動力に胸が熱くなりました。私はサッカーチームの顧問で、その生徒とは日頃から接していましたが、普段は特に生活上の問題に大きな関心をもつような生徒ではなかったので、なおさら感動したのです。

話を聞けば、その生徒の家はその公園の前にあり、毎朝ゴミが散らばっている光景を見ていたそうです。そして気がつけば、ラジオ体操をしに集まる老人達の姿が見られなくなり、子どもがはしゃぐ声が聞かれなくなったことが辛くなり、ゴミ拾いをしようと決めたそうです。

その話を聞いて、私は全校生徒に共感してもらおうと考えました。

翌日、全校朝礼で私は、おもむろに大きなゴミ袋を2つ高々とあげて、全校生徒にその一人の生徒の勇気ある行動に対して感謝の気持ちを伝えました。全校生徒から拍手が沸き起こりました。

翌日、その翌日も毎日欠かさずゴミを拾ってくるその生徒の行動は、地域の人も見ていました。ラジオ体操をしていた高齢者の方々が感激し、一緒にゴミを捨てるようになったそうです。また、沢山の生徒達が、朝・放課後とさまざまな時間にゴミ拾いをしてくれるようになっていました。

とうとう遂には、ゴミを平気で捨てていた一部の生徒達が、ゴミを捨てたり夜騒いだりすることをやめたのです。こうして「いこいの広場」は久しぶりに元の姿を取り戻りました。朝はラジオ体操に多くの老人が集まり、昼からは親子連れが楽しそうに遊んでいる光景が復活したのです。

このように、一人ひとりの生徒が、周りのことも考えられるような心をもち、一緒に学校づくりに携わっていってくれればと考えています。

「いまからここから」これは、「こころの暦」（相田みつを）の一節です。

もうすぐ夏休みです。それぞれが、生活の目標をしっかりと設定し、心も身体も充実した毎日を送ってほしいと願っています。

多摩特研球技大会 A組大活

7月3日（金）に、特別支援学級の球技大会が立川市の泉体育館で行われました。この大会は多摩地区の特別支援学級が集まり、毎年バスケットボールの試合を行っています。今年は20校から43チームが参加し熱戦を繰り広げました。大会はBブロックとCブロックに分かれてそれぞれのブロックから更に4～5チームずつで構成し、リーグ戦を行い優勝、準優勝を決めます。国立一中はBに1チーム、Cに2チーム（①、②）が参加しました。3チームがそれぞれの試合で、最後まで必死で戦っている姿は応援していて感動しました。結果はBチームが見事4勝し優勝しました。また、C①チームが1勝1敗1分で準優勝でした。C②も1勝2敗で健闘しました。国立一中が優勝したのは5年前のことだそうでA組の先生方、生徒、保護者の皆さんにとって充実した1日になりました。



夏休みを有意義に過ごしましょう

まもなく夏季休業になります。この期間は、心身共に健康で安全に充実した毎日が送れるよう、また夏季休業日終了後も希望をもって生活が送れるよう、下記事項を踏まえながらご家庭でも指導・支援をお願いします。

- 1 早寝・早起きに心がけ目標を立てて計画的に学習を進めましょう。
- 2 地域のボランティア活動に積極的に参加し、社会の一員として自覚を高めましょう。
- 3 外出する際は、どこへ、誰と、何をしに行くか、帰宅時間を保護者に伝えておきましょう。11時以降は都の条例により外出禁止です。
- 4 交通事故、不審者などに十分注意をし、事件や事故に巻き込まれないように注意しましょう。
- 5 節電に積極的に取り組み、電力不足に協力しましょう。
- 6 喫煙、飲酒、万引きなどの問題行動には絶対にかかわらないようにしましょう。

外壁工事のお知らせ

7月より、外壁工事のため足場を設置する工事を行っています。今後夏休みを中心に校舎すべての外壁及び生徒玄関等の工事を行っています。校庭には事務所、資材置き場等が設置され、多少部活動にも影響が出ます。また、工事は9月の終わりまで続く見込みで、授業中の騒音等多少ありますが、場所、時間等で、できるだけ配慮しながら進めていきます。工事が終了すると、素晴らしい校舎による予定ですので多少我慢してください。よろしくお願ひいたします。



お知らせ

○昨年度に続き、今年度も原爆に関することばの募集がきています。

「ふつうの日になったのか原爆の日」展に向けて、8月6日と8月9日の原爆の日を忘れないための一行のことばを国語の授業で行いました。選考された作品は、8月6日（木）～8月21日（金）の期間に国立市内で行われる展覧会に展示されます。

○6月29日（月）花植えボランティア活動を行いました。一橋大学バス停前の一中花壇に参加生徒30名が「花育み委員会」の方々と一緒にパンジー、日々草、サルビア200鉢を手作業で植えました。市民の方々から「綺麗ね、ありがとう」と温かい声をたくさんいただきました。是非、ご覧ください。

○7月7日（火）3年生の保護者会で進路説明を行いました。今年度は入試の内容が変わる点があり、保護者の方々と生徒のさんは、真剣に説明を聞いていました。

《今後の主な予定》

7月16日（木）給食終・大掃除	9月 1日（火）給食始・引き渡し訓練
17日（金）終業式	7日（月）生徒会選挙
19日（土）夏季休業日始	11日（金）校外学習（2年）
20日（月）海の日	15日（火）～17日（木）修学旅行（3年）
23日（木）夏季水泳指導・夏季三者面談始	16日（水）貧血検査（2年）
24日（金）夏季水泳指導	17日（木）修学旅行終
27日（月）夏季水泳指導	18日（金）水泳指導終
8月 3日（月）夏季三者面談終	21日（月）敬老の日
26日（水）夏季休業日終	22日（火）国民の休日
27日（木）始業式	23日（水）秋分の日
	25日（金）全校朝礼
	30日（水）専門委員会（前期最終）

